

26. SONNTAG IM JAHRESKREIS

(C)

29.9.2019

8³⁰ Eversfeld

10³⁰ Klein-Empendorf

Ist es eine wahre Geschichte oder ein Märchen, was wir hinter dem Evangelium gehört haben? Nun der Kl. Lukas berichtet uns von der Erzählung Jesu über Lazarus und den reichen Mann. Jesu Erzählung beginnt: "Er war einmal ein reicher Mann..." (Lk 16, 19) Das bringt wie der Beginn eines Märchens. Aber im Text finden wir Namen von realen Persönlichkeiten: Abraham, Mose, die Propheten, und auch der Armodatorus war ein braver Mensch. Der hl. Cyril beruft eine jüdische Überlieferung von einem gewissen Lazarus der mit Jesus in Jerusalem, "der sehr arm und von Krankheit geplagt war" (Hl. Cyril).

Mehr die Beschreibung der Personen ist auch sehr realistisch: der reiche Mann schlängt sich luxuriös, obwohl vor seiner Tür jemand im Elend liegt. Was er ihm nicht geschenkt? Das muss doch ein schreckliches Bild gewesen sein: ein Mann bricht nicht einfachen, an denen die Hunde lecken. Warum sah er ihm nichts? Verschlossen ihm die Türen gekleidet und das heutliche, freudlose Leben der Augen?

Warum öffnet er die Augen? irgendwo in der Welt, wo es qualvolle Schmerzen gibt" (Lk 16, 23) Woher kamen die Schmerzen, die Qualen, das Feuer? Die Erzählung forscht hier nicht nach, gibt keine Auskunft. Aber erst jetzt sieht er Lazarus, nämlich im Schoß des Abraham. Der Schoß ist der Ort der Sicherheit, der Schoß der Mutter ist der Schützende Ort für jedes mythische Kind. Lazarus durfte diesen geistlichen Schoß oben, im Himmel erfahren. Abraham, der Vater aller Glaubenden, war für ihn dieser Zufluchtsort geworden.

Dann entspringt sich ein Kontrast zwischen Abraham und dem reichen Mann, der erst jetzt das Macht erhält.

Er hat das Leid des Armen nicht verstanden, weil er selbst
nie arm war. Erst im Schmerz begreift er den Schmerz des Lazarus.
In der Erzählung bleibt der Reiche unmögliches Warm?

In der Welt blieben meist die Namen der Reichen in
Erinnerung. Aber hier ist es umgekehrt: „Gott kennt und
anerkennt die Niedrigen, und die Hohen kennt er nicht“
(Gregor d. Gr.). Deshalb nennt Jesus ausdrücklich den Namen des
Lazarus.

Die Rotschaf ist klar. Jesus warst du vor der
Blindheit des Herzens gegenüber dem leidenden Nächsten.
Lazarus lebte wirklich in unmittelbarer Nähe vom
des reichen Mannes, „vor der Tür des Reichen.“ (v. 20)
Sowie Jesus zu den freimaurer Jüden, den Phariseen spricht,
so reicht er herzt mit uns: „Ich kann es nicht helfen!“ Auch wenn
du kein Millionär bist, kannst du helfen - finanziell
hast du die arme Witwe im Tempel viel, auch wenn sie nur
wenig geben konnte. Oder vielleicht kennst du jemanden,
der deine Hilfe in mathematisch braucht? Wie oft begegnen uns
Jemanden, die traurig sind, die jemanden brauchen, der ihnen
zuhört. Alle diese sind vor unserer Tür. Und in der
globalisierten Welt wissen wir, dass viele Menschen
schwer ist in anderen Ländern leiden, auch weil sie für ihre
Zwangsarbeit bezahlt bekommen.

Können wir jemandem den Tisch decken - material
oder ideal, geistlich oder kreativ?

Lazarus nimmt an Christus, der im kleinste einer Blüte
gewärtig ist. Christus ist auferstanden, nun uns, „um jüngern
„die Beinde des reichen Mannes“ daran zu rinnern.
Und wenn es uns wie Lazarus geht? Dann wissen
wir, dass Gott uns Leid nicht, dass Er sich uns
erspart. Weil wir Menschen oft mit uns selbst stehen,
lebt Gott uns zehn und hören.

Amen